



# WILHELM-BUSCH-GYMNASIUM EUROPASCHULE

FÖRDERUNG  
BESONDERER  
BEGABUNGEN



05.07.2023

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,  
Liebe Kolleginnen und Kollegen,

hinter uns liegt ein intensives Schuljahr, das leider auch von politischen und wirtschaftlichen Ereignissen überschattet wurde. Dennoch konnten wir als Schulgemeinschaft gemeinsam Theateraufführungen, einen Weihnachtsbasar, Konzerte, Austausch, Sportfreizeiten und Schulfahrten, Teilnahme an Wettbewerben und vieles mehr erleben. Veranstaltungen, die für den Zusammenhalt an unserer Schule so sehr wichtig sind.

Nach einer langen Zeit der Vorbereitung, haben wir in diesem Schuljahr eine Potenzialanalyse an unserer Schule durchgeführt. Die Ergebnisse sind vielfältig und zeigen, dass wir in vielen Bereichen als Schule gut aufgestellt sind, aber natürlich gibt es auch Arbeitsfelder, in denen wir noch Entwicklungspotenzial haben.

Für das kommende Schuljahr haben wir schon Veränderungen und Erweiterungen auf den Weg bringen können. Zu nennen wäre hier das soziale Praktikum, das im Jahrgang 10 durchgeführt werden soll, ein neuer Fahrtenplan wurde beschlossen und der AG-Bereich ist, wie auch die Schulordnung, in der Überarbeitung.

Unser Ziel, möglichst vielen Schülerinnen und Schüler Auslandserfahrungen vermitteln zu können, wird in den nächsten Jahren durch das Programm Erasmus+ gefördert. Im Zuge einer erfolgreichen Bewerbung haben wir das große Glück, Schülerinnen und Schüler bei der Bewältigung der Kosten unterstützen zu können.

Am vergangenen Freitag haben wir auf dem Schulhof unter freiem Himmel den Abiturjahrgang 2023 verabschiedet. Wir sind sehr stolz auf die Leistungen der Schülerinnen und Schüler und freuen uns mit ihnen über das bestandene Abitur oder die Fachhochschulreife. Wir entlassen unserer Schülerinnen und Schüler in eine Welt, die sicherlich nicht frei von Sorgen ist, aber wir wissen, dass sie sehr gut vorbereitet sind für die nächsten Schritte und Aufgaben.

Das neue Schuljahr werden wir mit vier fünften Klassen beginnen. Die Klassen haben dabei eine gute Größe von durchschnittlich unter 25 Schüler/innen. Wir freuen uns auf die neuen Gesichter und auf die zukünftige Arbeit mit den neuen Schülerinnen und Schülern.

In diesem Jahr verabschiedet wir eine Kollegin in den Ruhestand. Frau Oberstudienrätin Lükemeier war mehr als zwei Jahrzehnte in dieser Schule tätig. Sie hat in dieser Zeit durch ihre pädagogische Arbeit und ihre Beratungstätigkeit ganz Wichtiges für unsere Schule geleistet! Es wird sicherlich eine Zeit dauern, bis diese „Lücke“ geschlossen werden kann.

Auf eigenen Wunsch werden zudem Frau Pia Padrok und Herr Fabian Hentschel aus persönlichen Gründen versetzt. Wir wünschen den beiden für Ihre Zukunft alles Gute sowie ein gelungenes Einleben an ihrem neuen Arbeitsplatz und danken Ihnen für Ihre langjährige wertvolle Arbeit. Auch Sie werden uns fehlen.

Verstärkt wurde unser Team seit Beginn des Schuljahres durch zwei Neueinstellungen: Frau StR' Stemme (Französisch/Geschichte) und Herr StR Geisler (Latein/Geschichte) haben ihre erste Stelle am Wilhelm-Busch-Gymnasium begonnen.



Telefon 05721-973002  
Telefax 05721-973040  
Email: [schule@wilhelm-busch-gymnasium.de](mailto:schule@wilhelm-busch-gymnasium.de)  
[www.wilhelm-busch-gymnasium.de](http://www.wilhelm-busch-gymnasium.de)



Zum neuen Schuljahr werden wir von Frau Michalke (Deutsch/Kunst) und Frau Gruschwitz (Englisch/Sport) unterstützt. Für beide ist es ihre erste feste Einstellung und wir freuen uns auf sie. Zudem werden dem Wilhelm-Busch-Gymnasium zum kommenden Schuljahr drei Referendar\*innen zugewiesen. Die Arbeit in der Ausbildung der Referendar\*innen bringt für uns als Schule auch immer wertvolle Erfahrungen mit sich.

Am Ende des Monats werden wir unsere beiden Bundesfreiwilligendienstlerinnen, (Frau Malou Baumeister und Frau Laura Maddaluno) verabschieden. Sie haben dann genau ein Jahr am Wilhelm-Busch-Gymnasium gearbeitet und uns in vielen Bereichen unterstützt. Wir wünschen Ihnen für Ihre Zukunft alles Gute und danken für die Arbeit. Derzeit ist noch nicht abzusehen, ob die beiden Bundesfreiwilligendienststellen zum nächsten Schuljahr wieder besetzt werden können.

Am Ende möchte ich mich jetzt bei Ihnen als Eltern und Erziehungsberechtigte und bei Ihnen als Kolleginnen und Kollegen bedanken. Sie haben sich vielfach eingebracht: in Ihren Klassen, in Projekten und Austauschen, im Ehrenamt, in der Beratung und in den Gremien. Alles dient dem Wohle der Kinder an unserer Schule. Und Ihrem Engagement kommt gerade in diesen Zeiten eine besondere Bedeutung zu. Prägt doch die Schule, wie kaum eine andere Institution, unsere Kinder.

Mitte August starten wir in das Schuljahr 2023/2024 und bis dahin grüßt Sie ganz herzlich



OStD Daniel Francke  
Schulleiter

